

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

## Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50  
Provincias, trimestre • 50  
Número del día 10 céntimos  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## LA FAMILIA

Sobre todas las cosas de la tierra, debemos prestar ferviente culto, el más profundo afecto y el mayor de los respetos, á la familia.

Es la familia la base de la sociedad, el principio fundamental de todo orden y de todo fin moral.

En los primeros días del mundo, la vida de la familia lo era todo; cuando varias se agruparon, nacieron los pueblos y surgió el estado social.

Entonces el jefe de ella, el más anciano, tenía autoridad omnimoda; eran sus decisiones acatadas sin réplicas y su poder jamás discutido.

Más tarde, el jefe de la familia se ha transformado, conforme se han hecho leyes y modificado las costumbres, en la venerable figura del padre, cuya autoridad moral, es por todos respetada.

Podrá el hombre solo, aislado, encontrar ternuras, porque en el mundo existe de todo; seres que le atiendan, que le cuiden, que le auxilien y consuelen en sus cuitas, pero tan solo en las intimidades de la familia, es donde se encuentra el amor desinteresado y verdadero, que can el sér se compenetra, y le anima y fortifica en las empeñadas luchas de la vida.

El padre de familia debe poseerse de lo que es y de lo que significa; tiene que hacer valer su prestigio, no imponiéndose nunca por la brutalidad ni por la fuerza, sino por el amor y la dulzura y por el ejemplo de la virtud.

Sobre todas las cosas de la existencia, sobre los más altos poderes, está el poder moral del padre y el día en que este falta de la familia, aquella se desbarata y destruye.

Por eso es un deber el respetar á la familia, mantener su prestigio, sostener el crédito de que debe estar rodeada, porque en las familias donde falta cualquiera de estos requisitos morales, solo impera el desorden precursor de la más grande y terrible de las inmundicias.

Conservar el prestigio de la familia, hacer que robustezca su autoridad, que solo aspire atmósfera de moralidad y de virtud, es la misión de todos, con lo cual han de salir ganando, tanto los principios sociales, como el propio individuo.

## NOTICIAS VARIAS

Se encuentra enferma en su finca de Extramuros, la distinguida señora doña Rosenda Medina, viuda de Domínguez, madre del conocido abogado y propietario D. Manuel.

Deseamos el alivio de la paciente.

Nuestro estimado amigo el capitán de infantería D. Alfredo García Veas, contraerá en breve matrimonio con la bella y distinguida señorita María del Carmen Gómez Sartorius.

Muchas felicidades, por anticipado, deseamos al futuro matrimonio.

Se halla delicada de salud la distinguida señorita María Cavijoli; á la que deseamos pronto restablecimiento.

El *Diario Español* de San Pablo (Brasil) publica en uno de los últimos números que se ha recibido en Cádiz, notas biográficas de nuestro querido amigo don Juan N. Solórzano, cónsul de nuestra nación en dicha plaza.

El día 30 se celebrará en la sala de actos de la Academia de Santa Cecilia,

la sesión con que la Sociedad Económica dá por finalizado el año 1912, conmemorativo de las Cortes y Sitio de Cádiz en la centuria pasada.

Muy sentida ha sido en la respetable clase médica la muerte del doctor D. Manuel Alonso Sañudo, catedrático de la Facultad de Medicina de Madrid é inspector general que fué de Sanidad exterior.

Se halla en San Fernando el capitán de Infantería de Marina, ayudante de su majestad el Rey, D. Vicente Ramírez.

## De Minas

Se recuerda á los dueños de concesiones mineras de esta provincia, que el día 31 del actual vence el plazo para el ingreso en el Tesoro, del importe del canon de superficie, pasado el cual si no lo hacen efectivo serán declaradas caducadas por ministerio de la Ley.

## Contribución

Proximamente publicará el *Boletín Oficial*, relación nominal de los industriales que han resultado fallidos por contribución industrial y pertenecientes á los pueblos de Tarifa, San Roque, Algeciras y La Línea.

## Corresponsales

Los Sres. Gerald y Torres, han sido nombrados corresponsales artísticos de *ABC* y *Nuevo Mundo*.

## Vapor

El trasatlántico *Pto IX*, saldrá hoy para Barcelona.

## Ingeniero

De Madrid llegó en el expés de ayer, el teniente de Ingenieros D. Guillermo Camargo, hijo del Vice-almirante de la Escuadra.

Viene á pasar los días de pascua al lado de su familia.

## Aviso

Hallada en la vía pública una llave de regular tamaño, se anuncia por el presente, para que la persona que la considere de su pertenencia, pueda reclamarla, en la Secretaría municipal, Sección de Alcaldía, donde se encuentra depositada.

## Comisión

Reunióse ayer tarde en el Ayuntamiento la Comisión Municipal de Hacienda presidida por el Sr. D. Amado García Bourlié.

Se aprobaron todas las tarifas de impuestos y clasificación de las calles para el pago de los arbitrios.

Fué opinión de todos los vocales de que se establezca nuevamente el impuesto de consumos,

## Una carta

Recibió ayer tarde el Sr. Alcalde una carta del Senador del Reino D. Rafael M.ª de Labra, en la que le habla de la Federación Hispano-Americana y de otros proyectos que tiene para fomentar las relaciones entre España y América.

## La Lotería

Circuló ayer el rumor que había tocado en Cádiz el premio mayor en el número 11.065.

Bien pronto se vieron disipadas nuestras esperanzas pues el premio mayor ha tocado al número 15.151 siendo agraciado con él Barcelona.

E-ctivamente el número 11.065 ha sido vendido en Cádiz.

## Información

Nuestro querido amigo el Senador del Reino D. Ramón de Carranza ha informado anteayer ante la comisión de la Alta Cámara que entiende en el proyecto

de nueva Ley de Reclutamiento y Reemplazo de Marina.

## Elección de junta

El domingo celebró Junta general el Colegio provincial de Practicantes de esta capital, siendo elegida la Junta directiva siguiente:

Presidente.—D. Fernando Ceballos Cerezo.

Vicepresidente.—D. Francisco Santamaría.

Secretario.—D. Pedro Burgos Saucedo.

Vicesecretario.—D. Aurelio Daño Lamas.

Tesorero.—D. José Cenicoba.

Revisor de cuentas.—D. José Medina Orellana.

Vocales.—D. Juan Alvarez Montesino, D. Francisco Moreno Brenes y D. Aurelio Moreno Ortega.

## El Cosino Portuense

En la última sesión celebrada por dicho casino, fué elegida la siguiente Junta Directiva.

Presidente.—D. Mariano Portillo.

Vicepresidente.—D. Luis Pérez Gutiérrez.

Tesorero.—D. Guillermo Piury.

Contador.—D. Antonio Peñasco.

Secretario.—Don José Pastor Moreno.

## Detención

En Espera, fué detenida por la bene mérita la individua Ana Rivero Lupiáñez, por haber herido á su convecina Francisca Bernal Fernández.

## Reyerta

En Chipiona, cuestionaron Agustín Quintero Berenguer y José Morales Lanza, resultando este con dos heridas en la cabeza, causadas con unas tijeras.

Curado en la casa de socorro, fueron diagnosticadas dichas lesiones de pronóstico reservado.

El agresor fué detenido por la guardia civil.

## Sociedad

La Agrupación socialista obrera de Jerez de la Frontera, ha elegido nueva Junta directiva, designando para la presidencia al Sr. D. Manuel Barrio San-Vicente.

## Renuncia

El Sr. D. Manuel Romero, Alcalde de Chiclana, la ha presentado del cargo de vocal de la Junta de defensa contra las plagas del campo de dicha población.

## Espectáculos

Presidiendo el Sr. Gobernador civil, se reunió ayer la Junta de espectáculos, para conocer en la reciente disposición dictada por los altos poderes, con relación á las condiciones que han de tener los locales destinados á espectáculos públicos.

Se discutió ámpliamente sobre el Teatro Principal, Cómico y Cine Escudero.

Se dió lectura á los informes técnicos, que sobre dichos edificios se han dado.

Respecto al Teatro Principal acordóse que en las noches en que haya función tengan abierta las puertas que corresponden á la calle Barrié.

## Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica:

El «C. López» llegó el lunes á Bilbao.

El «Alfonso XIII» salió el martes 10 de Gijón para Santander.

El «C. de Cádiz» salió el lunes 9 de Valencia para Málaga.

El «Alicante» llegó el domingo 8 á Manila.

El «Villaverde» salió el martes 10 de Monrovia para Dakar.

## Notas municipales

D. Juan Henry, ha presentado instancia, solicitando se le indemnice de los perjuicios que ha sufrido como contratista de la renta de la Pescadería.

—El Delegado en Cádiz del Colegio Notarial de Sevilla, comunica, que ha correspondido al colegiado D. José de Bedoya, formalizar la escritura de venta del solar, Caridad, 8.

—El Gobierno Militar remite un poder para su entrega á D. Ramón López Tejero.

—Se oficia al Colegio Notarial de Sevilla, para que indique quién sea el Notario de turno que asista á una subasta pública, de materiales de albañilería.

—A la Diputación provincial se interesa el reintegro á los fondos de Propios de cantidades satisfechas por gastos carcelarios en el mes de Octubre próximo pasado.

—Se encarga al arquitecto que proceda á la foemación del proyecto de ensanche de varias calles de Cádiz.

—Se solibita autorización de la Comandancia de Marina, para arrojar al mar detritus y excrementos procedentes de pocilgas de Extramuros.

La «Piperazina granular efervescente Dr. Grau», remedio soberano para combatir el artrítismo, reuma, gota, ciática, arenillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., ha obtenido las más altas recompensas en las Exposiciones Internacional de Viena, Hispano-Francesa de Zaragoza, Regional Gallega de Santiago de Galicia y Nacional Valenciana, de Valencia, ó sea en cuantas se ha presentado.

## Por telégrafo

Servicio del «Diario Conservador»

Madrid 10-3-45, tarde.

## Lotería

En el sorteo celebrado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores los siguientes números:

Con 250.000 pesetas; 15.151, Barcelona.

Con 100.000 pesetas; 2.648, Zaragoza.

Con 60.000 pesetas; 782, Bilbao.

Con 6.000 pesetas

14.690, Valencia.

6.757, Cartagena y Madrid.

804, Almería.

11.002, Cuenca.

19.904, Almería.

8.339, Madrid.

11.542, Málaga.

6.101, Barcelona.

10.921, Barcelona.

1.236, Santander.

3.345, Málaga.

1.063, Murcia.

10.823, Madrid.

6.305, Madrid.

7.798, Madrid.

Madrid, 10-11-45 noche.

## Comentarios políticos

Durante toda la tarde se han hecho muchos comentarios acerca de la ausencia del Sr. García Prieto en el Consejo de Ministros celebrado.

La discusión del Tratado franco-español.

Se dá por seguro que la discusión del Tratado con Francia empezará mañana en el Congreso, pero que se aplazará la discusión en el Senado, para que fuera simultánea con los debates en el Parlamento francés.



**Las vacaciones de las Cortes**

Decíase hoy en los círculos políticos, que aprobados los presupuestos á fines de esta semana, empezarian las vacaciones parlamentarias.

**Manifestaciones del Conde de Romanones**

A última hora, varios diputados interrogaron al Conde de Romanones sobre los debates en las Cortes.

Manifestó el Presidente del Consejo su propósito de discutir en el Congreso y en el Senado el Tratado con Francia, pero si esta discusión impidiéase la aprobación de los presupuestos dentro del plazo legal, ó sea antes del 31 de Diciembre nadie podrá exigir responsabilidades al Gobierno.

Sobre el proyecto de ferrocarriles complementarios, dijo el conde de Romanones, proponíase conferenciar con el señor Maura.

**Indultos á la prensa**

El Sr. Lerroux visitó al conde de Romanones, interesándole se conceda un indulto por delitos de prensa.

El jefe del Gobierno prometió publicar enseguida la amnistía ó un indulto general á favor de los procesados por causas de imprenta.

**La nueva escuadra**

El *Diario Universal*, publica una nota oficiosa del Ministerio de Marina, afirmando que dentro de pocos días el general Pidal, llevará á un Consejo de Ministros el plan de la nueva escuadra, que ya tiene ultimado.

Comprende tres acorazados de 21.000 toneladas; dos cruceros exploradores de 5000 á 6000; tres sumergibles y nueve torpederos.

También figura en el proyecto el arreglo de los talleres del ramo de artillería en el Arsenal de la Carraca, á fin de construir en ellos los cañones necesarios en los nuevos buques de guerra.

Figura, además, en el plan del general Pidal, la construcción de un dique en Cartagena capaz para barcos de treinta mil toneladas.

**Los presupuestos**

A primera hora de la tarde se reunió la Comisión de presupuestos del Senado, asistiendo el presidente del Consejo de ministros.

El Sr. Rodríguez San Pedro manifestó en nombre de los conservadores, que éstos se hallan dispuestos á no extremar las discusiones en el presupuesto de Instrucción pública, en vista del estado del ministro Sr. Alba, pero deseaban se rebajasen las gratificaciones otorgadas á las inspecciones de enseñanza, y demás gastos relativos á este servicio, que importan dos millones de pesetas.

El conde de Romanones fué al domicilio del Sr. Alba á consultarle esta pretensión de los conservadores, accediéndose á ella.

**Comisiones del Congreso**

Reuniéronse hoy las comisiones que entienden en el tratado con Francia; ampliación de 7.000 kilómetros de carreteras; reclutamiento de la Armada, y suplicatorios para procesar á diputados.

Se emitieron informes y se despacharon los suplicatorios últimamente expedidos por las autoridades judiciales.

**Rectificación**

Afirmase que el Sr. Dato no ha tenido intervención alguna en el asunto judicial motivado por denuncia de una dama contra su esposo, aristócrata madrileño.

**Propietarios é industriales**

La Asociación de propietarios se reunió hoy para oír á los representantes de los gremios que reclaman contra determinados arbitrios de los presupuestos municipales de Madrid.

También se trató en la reunión del mitin que se celebrará el fincero, para protestar contra la labor financiera del Ayuntamiento.

**Senado**

Con escasa animación se abre la sesión. Orden del día:

Crédito para la terminación de las obras de la Casa de Correos.

Se aprueba sin discusión.

Son aprobados los créditos extraordinarios pedidos para atenciones de Instrucción pública; Guerra; Gracia y Justicia; Marina y Gobernación.

A petición del Sr. Semprún, aplázase la discusión sobre el enyesado de los vinos.

Discútese el presupuesto de Ministerio de Instrucción pública:

D. Tomás Maestre, consume el primer turno en contra.

Examina el procedimiento que se sigue en la enseñanza, exponiendo sus teorías en esta materia.

Contéstale el Sr. Cemborain España, quien sienta la necesidad pedagógica de la enseñanza religiosa.

Interviene para alusiones, el Sr. Muñoz del Castillo.

El Rector de la Universidad Central Sr. Conde y Luque, consume el segundo turno en contra.

Se suspende la discusión.

Levántase la sesión.

**Consejo de ministros**

Al celebrado hoy, bajo la presidencia del Conde de Romanones no asistió el Ministro de Estado.

El Sr. Alba, á causa de su accidente tampoco concurrió.

Informó de lo tratado en el Consejo á los periodistas, el Sr. Barroso.

Dijo, que los Ministros habían escuchado la lectura de los proyectos de Hacienda que presentó el Sr. Navarro Riverter.

Se acordó la constitución de una Junta que entienda en la subscripción nacional, que se iniciará para erigir un monumento á Canalejas.

Aprobáronse varios expedientes.

**Congreso**

Preside el Sr. Moret.

Emiliano Iglesias denuncia abusos, que dice cometen las Compañías de ferrocarriles haciendo actos de represalias con los obreros y empleados que tomaron parte en la huelga de ferroviarios.

Cita varios casos de traslados de destino, multas, etc.

El ministro de Fomento contesta que las Compañías pueden destinar á sus empleados donde más le convenga.

Ensalza el Sr. Villanueva las excelencias del proyecto de ley que para solucionar estas diferencias entre las empresas y el personal que de ellas depende presentó á las Cortes y que se halla pendiente de aprobación.

Denuncia Pablo Iglesias algunas deficiencias que dice existen en las minas de Cartagena.

**Los Consumos**

En la sesión del Congreso, preguntó Pablo Iglesias al Gobierno, si mantendrá la ley de sustitución de los Consumos.

Declárase el jefe de los socialistas partidario de el impuesto de inquilinato, siempre que esté bien administrado.

Censura la gestión del Ayuntamiento de Madrid, cuya administración califica de mala y gravosa para el pueblo.

**La nueva Escuadra**

Madrid 9.

Se ha celebrado la Junta de Defensa Nacional, bajo la presidencia del Rey, en el Ministerio de la Guerra.

Se acordó en ella, como punto más importante, la construcción del segundo grupo de la escuadra.

Las características y unidades aprobadas son:

*Tres acorazados*.—Estarán comprendidos entre veinte y veintimil toneladas.

Llevarán cada uno:

Cuatro torres gemelas, para ocho cañones de treinta y cuatro centímetros, colocados en el reducito, que tendrán mayor cota protectora que la que tie-

nen los buques que se construyen ahora.

Cinco tubos lanza-torpedos.

La artillería de tiro rápido es muy numerosa.

La velocidad de estas unidades será de veintiuna millas por hora.

*Dos cruceros*.—Se llamarán exploradores.

Tendrán de cinco á seis mil toneladas.

Constarán de diez cañones de quince centímetros cada uno.

Tendrán una velocidad de veinticinco millas.

Mucha artillería de tiro rápido.

Tres tubos lanza-torpedos.

*Tres sumergibles*.—Entre cuatrocientas y seiscientas toneladas de desplazamiento.

*Nueve torpederos* de seiscientas toneladas de desplazamiento.

Tendrá una velocidad de treinta millas por hora.

Para la primera parte de esta importante base naval, se destinan al Apostadero de Cádiz veinte millones de pesetas.

También se dispone la construcción de un dique en Cartagena, capaz para buque de treinta mil toneladas.

A este objeto se destinan diez millones de pesetas.

Las obras de los nuevos buques se efectuarán en la forma siguiente:

Los tres acorazados en Ferrol.

Los torpederos y sumergibles (nueve los primeros y tres los segundos) en Cartagena.

Los cruceros exploradores se construirán en la Carraca.

Se hará un nuevo contrato con la Sociedad Española de Construcciones navales, modificando el actual.

Ninguna de las obras acordadas se hará por administración.

En el primer Consejo de Ministros que se celebre, se acordará el modo de dar cumplimiento al acuerdo de la Junta Nacional de Defensa del Reino.

Inmediatamente se leerá en las Cámaras el proyecto de ley correspondiente y la discusión se llevará con rapidez.

Desde luego se acordó se procediera á dar cumplimiento á la ley del siete de Enero de mil novecientos ocho, aplicando lo antes posible la cantidad de un millón quinientas mil pesetas que en dicha ley se consignan para la limpieza de los caños de la Carraca y hacer accesibles sus diques á los buques que puedan necesitarlo.

También se acordó activar el estudio que los ingenieros se viene haciendo, referente al proyecto presentado para el dragado general de los caños de la Carraca y la corta en proyecto, desde «Puente Zuazo» á «Gallinera».

Se estudia, además, la construcción del puerto de Sancti-Petri.

Este proyecto asciende á treinta y cuatro millones de pesetas.

Se desconoce en este momento el informe que han emitido los técnicos.

Seguramente la Sociedad Española de Construcciones hará al Gobierno proposiciones para la habilitación de los talleres de artillería de la Carraca.

Construirá, seguramente, si se realiza, en dichos talleres, los 20 cañones de diez centímetros para el acorazado *Jaime I*, que se construye en Ferrol.

La principal base del arreglo será para construir todos los cañones de quince y de diez centímetros, del segundo grupo de la escuadra.

Es también muy posible que dicha entidad se haga cargo del Arsenal de la Carraca, para lo cual hay emprendidas negociaciones.

Entonces se harán en dicho Arsenal muchas de las obras que se le encomiendan á la Sociedad.

**Trenes Cádiz, San Fernando**

Salidas de Cádiz . . . . .	9'25	15	20
De 2.ª Aguada . . . . .	9'30	15'05	20,50
De San Fernando . . . . .	8	11'15	17

Tipografía, LA GADITANA, Cobos, 19

**Crónica judicial.**

**En la Audiencia**

**LOS JUICIOS DE AYER**

**Sustracción de cerdos**

Francisco Márquez Garrido (a) «Coscaya», sustrajo, según el Ministerio público, seis cerdos propios de Antonio Morillo Gallardo que los tenía en un rancho del pago Alcaria del término de Vejer.

Por ello fué procesado, compareciendo ayer ante la Sección primera para que el Tribunal declarase su culpabilidad ó inocencia.

El abogado fiscal Sr. Solís, solicitó en sus conclusiones se condenara al procesado á cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional, no conformándose con ello el defensor Sr. Rosso que abogó por la absolución de su defendido.

**Sin discernimiento**

Ocupó también el banquillo de la primera Sección, la niña Antonia Vaca, procesada en el Juzgado de Medina Sidonia por un delito de lesiones.

Como de la prueba de peritos practicada resultase que aquella, dada su edad, no había tenido al cometer el delito el discernimiento suficiente á comprender la gravedad del mismo, el fiscal Sr. Solís, opinó debía dictarse sentencia absoluta como tenía interesado el defensor Sr. Portela.

**Procesados confesos**

José Caballero Alvarez procesado en Sanlúcar por hurto de dos escobillas de blanquear, y Francisco González Camacho, acusado de un delito de lesiones á un vecino del Puerto de Santa María, confesaron sus culpas ante la Sección 2.ª, conformándose con las penas de 2 meses y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa que respectivamente pedía para ellos el Sr. Fiscal.

También se vió en la Sala segunda la causa instruida en Jerez contra Nicolás Millán Reina, á quien el señor teniente fiscal acusó del hurto de varias prendas de ropa que hallábanse colgadas en la azotea de una casa de aquella población; interesando se le condenara á dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional, en atención á la triple reincidencia del acusado, quien estuvo conforme con dicha pena.

**¿ Sufre V. del Estómago ?**

¿ No tiene V. apetito ? ¿ Digiere con dificultad ? ¿ Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino ? ¿ Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca ? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón ? ¿ Tiene V.

**DISPEPSIA**

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea ? ¿ Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil ? ¿ Ningun remedio, ningun régimen ha podido curar á V. ? Consulte V. con su médico y le recetará el **ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomallx)** y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite por correo folleto á quien lo pida.

**Venta de una casa**

en Chiclana, sita calle Rafael de la Viesca, número 7.

Las ofertas dirijanlas á su propietario D. José Pinzón Reynoso, que vive en Ronda, calle Tenorio núm. 11.